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第 59讲   步入世界之先——受洗和试探 

 
 

约瑟夫是犹太史学家，他记载耶稣有一个卷宗，上面写着耶稣是马利亚和罗马士兵

某某某的私生子，她一怀胎就有这种传言。后来犹太人不就跟他说吗，说，我们不是从淫

乱中生的，那话就是在讽刺他呢。  

耶稣在拒绝中诞生，后来被围剿。这些事情，我们都放在大难篇里边去讲他。  

那么以后他作为一个木匠的儿子，在人间有三十年的时间是沉默的，没有做什么事

情。但是他做了一件事情，就是体验人类的生活，熟悉人类的语言，经历人类的疾苦。所

以后来我们看到他那个讲的那些比喻、寓言、故事，都是取自人间，取自人间的这些小

事。  

然后圣经提了两件事，就他在这三十年的这个沉寂当中，有两件事圣经提到。 

一件事就是，他十二岁那年独自留在耶路撒冷的圣殿里，提出了一些让犹太的老师

们都吃惊的问题。那三天以后父母找到他，他却说：你们为什么要到处找我呢？你们不知

道我应该在我父的家中吗？（参路 2：49） 

另外一个地方说的是，岂不知我应当以我父的事为念吗？这是一件事。 

第二件事就是记载他顺从父母，而且是在犹太教的气氛中长大的，说，他的智慧、

身量和人并神喜爱他的心一起增长。（路 2：52） 
这件事说明，耶稣青少年的时候是很优秀的，很循规蹈矩的，按着节期到殿里去献

祭啊，敬拜啊。如果他照此生活下去的话，他一生会很平顺，也很通达。但是，耶稣不是

为此而生。所以他到三十的时候，这真是奇妙的，咱们中国人也说三十而立，那圣经记载

耶稣也是三十岁的时候出来。 

 
 

第一节  洗礼启动大能 

 
我们讲三件事。在他正式传道之前这三件事儿很重要。 

一件事就是洗礼。 

圣经记载：耶稣从加利利的拿撒勒来了，在约旦河里受了约翰的洗。他从水里一上

来，就看见天裂开了，圣灵仿佛鸽子，降在他身上。又有声音从天上来说，你是我的爱

子，我喜悦你。（可 1：9-11） 

因为这个时候他要出去开始传道，向世界表明他是神的儿子。他的身份摇身一变，

从一个木匠的儿子要变成上帝的儿子，这个不得了。因为他在三十岁的时候，他已经认识

很多人，而且说不定还是远近闻名的好木匠。这个时候他突然出去要改口说，我是上帝的

儿子，这个需要多大的勇气。  

就像我过去没信耶稣的时候，跟那些朋友们、战友们、同志们都是讲什么呢，讲马

克思主义，讲社会主义，讲改革开放，讲政治，讲民运，都讲这些东西。突然我摇身一变

讲起耶稣来了。结果他们有人就说我，你走火入魔了，或者是你怎么怎么着了就是。 
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那耶稣更厉害，他是从一个木匠的儿子，突然要变成上帝的儿子。但这之前他首先

要受洗。受洗的时候上帝那句话，天父那句话是最最最最重要的，就是耶稣所需要的。你

是我的爱子，我喜悦你。（参太 3:17）这句话。这句话是一个确认，又是一个激励，又

是一个号角。就是说你可以去了，孩子，你可以到世界上去了，去担当你的使命；带着我

的爱，带着我的能力，带着我对你的喜悦，去成全你的命定。所以耶稣受洗很重要。 

耶稣是神的儿子他都受洗。这件事对我个人也是很有意义。我记得我当年去密西西

比念神学院的时候，最早的时候是非常的痛苦，一个是英文不懂，累得头疼；另外，对神

学也不感兴趣。我就跟神祷告说，神哪，我说，我能不能想个办法不读了。突然一句话冒

出来，就是耶稣受洗的时候的一句话。  

当时耶稣受洗的时候不是施洗的约翰说，我当受你的洗，怎么你反倒来受我的洗

呢？耶稣说，我们理当尽诸般的义。(参太 3:14-15) 
或者诸般的礼。就这句话就在我脑袋里冒出来说，你理当尽诸般的义。我说，好。  

所以耶稣受洗，当时直接的意义就是，你要出去，作神的儿子，你首先要得着神的

确认，神的心意、神的能力，这个东西都在受洗的时候我们看到了。天开了，圣灵降下来

像鸽子一样，圣父、圣子、圣灵，在那个受洗的那一刹那合而为一。 

这是第一件事，就是耶稣在出来传道之前，首先在约旦河受了洗。  

 
 

第二节 旷野考验大能 

 
第二件事就是旷野，旷野的考验。 

耶稣在步入世界，也就是奔赴战场之前，必须经受一场考验，这个考验就是魔鬼的

三重试探。你看上帝的考验跟魔鬼的试探是一回事。因为如果没有上帝的允许，魔鬼是没

有办法去试探他的。受洗归来，圣灵将他引到旷野，四十天受魔鬼的试探。 

是圣灵把他引到旷野的。圣灵的声音非常非常弱，或者叫作微小、飘渺。你要想不

听很容易就不听；你要想拒绝很容易就拒绝。你不用说 No，你就不理他就完了，就一阵

风一样吹过来。但是，你如果要听的话，你越听你就越清楚，以后就声音越来越大。 

耶稣是被圣灵引去的。那些日子没有吃什么，他就饿了。魔鬼对他说，你若是神的

儿子，可以吩咐这块石头变成食物。耶稣回答说，经上说，人活着不是单靠食物，乃是靠

神口里所出的一切话。（参路 4:2-4）这是第一个试探，吃的问题。  

第二个试探是：魔鬼领他到了耶路撒冷，叫他站在殿翅上，对他说，你若是神的儿

子，你注意又是这个话——你若是神的儿子，可以从这里跳下去。因为经上记着说，主要

吩咐他的使者保护你，用手托着你，免得你的脚碰到石头上。耶稣对他说，经上说，不可

试探主你的神。（路 4:9-12） 

第三个试探：魔鬼领他上了高山，把天下万国指给他看。对他说，你若在我面前下

拜，这一切权柄荣华，我都要给你。因为这原是交付我的，我愿意给谁就给谁。耶稣说，

撒旦，退去吧。经上说，当拜主你的神，单要侍奉他。魔鬼用完了各样的试探，就暂时离

开耶稣，有天使来伺候他。（参路 4：5-13；太 4：8-11）这个词用的也很妙，叫暂时离

开，因为以后它还会再来。 
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这三重考验的含义很丰富，我们以后会多处提到，那这里我们只谈跟能力相关的含

义。 

第一，这是对信心的一个考验。 

没有信心就没有能力，你就无法完成任何使命。那么，魔鬼要破坏耶稣的信心，怎

么破坏呢？就用了这个话：你若是神的儿子，就怎么怎么着吧。它的意思就是说，你真是

神的儿子吗？你如果真是的话，你有证据吗？你要不要印证一下？因为刚才在约旦河洗礼

的时候，你听到了一个声音说：你是我的爱子，我喜悦你。这个声音是不是幻觉？是真的

吗？你要不要试验一下？你把这石头变成食物，你从殿翅上跳下来，你应该试一试。你知

道，耶稣如果接了这个招，立刻就失败了。你一接，就意味着你还是不信嘛，你要印证。  

我们常常讲，神哪，给我印证。神会说，这孩子啊！不过他可怜我们了，孩子还软

弱，就给你点印证吧。真正的刚强的信心是不要印证的。亚伯拉罕献以撒要印证了吗？ 

我就老想，如果是现在，我们的信徒听到上帝的话——做梦也好，话语也好，异象也好，

把你的独生儿子献给我，作为活祭等等。那我们第二天早晨醒来，一定得先给教会牧师、

长老打电话，给团契的弟兄姐妹们打电话，为我祷告，这是不是魔鬼的声音还是神的声

音？又跟神说，神哪，请你给我说几样印证。  

而且这个以撒不是我的，是你给我的。是上帝应许给他的。你给我的你怎么还会要

拿走呢，一定是魔鬼在捣乱吧。亚伯拉罕不是，亚伯拉罕第二天带着孩子就上山，就上

山。当然我们现代人已经没有这种清心了。就是他的心一定非常清，清到一个程度，神的

声音就听得清清楚楚，一点都没有疑惑，一点都不飘渺。但是最重要的就是听到之后就

信。  

那么试探这些东西，像魔鬼试探耶稣，你是神的儿子吗？你有证据吗？这些试探一

定是发生在耶稣的心灵深处。 

其实因为不仅是他，我们每个人——包括起码我自己，我自己知道，在心里边我们

常常有两个声音，一个声音是来自理，道理的“理”。这个理会告诉你，你应该怎么怎么

着，要证据，你应该要分析，这个“理”会告诉你很多的道理。魔鬼就利用这个理，合情合

理地向耶稣索求他是神的儿子的证据。 

你看，一开始的时候，一般是一个主体的姿态出现，让耶稣形成一种自问：我真是

神的儿子吗？我有印证吗？你知道我们常常是这样，神真的爱我吗？如果你顺着这个怀疑

想下去，就上当了，这是理。这都是来自理。 

只有当另外一个声音，就是灵的声音出现的时候，理的声音才会退去。灵的声音是

什么？灵是凭信心说话，灵不凭逻辑，不凭理性。灵说，我就是神的儿子，不需要印证。

因为神已经说了，我就按照他说的去信。 

神的话本身就是最高的权威。我就是神的爱子，不需要印证，这句话里面含着一个

灵对理的宣告。我才是我，你不是我。所以每个人身上有两个“我”。 

保罗在罗马书第七章和第八章的时候也讲到这个事情，两种声音：一种声音是来自

理性，常情常理；另一个声音来自圣灵，或者是来自你的心灵。你听哪一个？哪一个才是

你把他当成是“我”？  

你们注意大卫，大卫的诗里边有好几次他这样说：我的心哪，你为何忧闷？为何在

我里面烦恼？当仰望神。他用笑脸帮助你。（参诗 42；62；103）你知道，当他这么说的
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时候是什么意思？两个大卫，一个大卫对另一个大卫说，我的心哪，你当如何如何，那是

谁说的？那是灵说的，灵对心说。 

我自己也在学这个。圣灵会告诉你，这个念头不是出于神的，你就用神的圣灵告诉

他说，去！离开我，你这个软弱的家伙！你可以自己骂自己：你这个混蛋，当刚强！当壮

胆！诗篇里面经常有这种嘛，都是自己激励自己。其实是圣灵激励你。 

耶稣也是这样，我相信耶稣他有争战，他灵里面有争战。魔鬼对他的试探，实际上

是一种灵里边他自己经历的东西。 

罗马书第七章到第八章告诉我们的事情，我们每个人早晚都要经历，就是什么才是

“我”。罗马书第八章说，好，我得胜了，我不再受那个罪的律、肉体的律了；我被圣灵的

律所掌控了。Ok，这是一个考验，这个考验就是信心的考验。 

第二个考验是，使命的考验。 

使命的考验，就是神的能力只服务于神所赋予的使命。所以，使命对不对，决定着

你能力有没有。  

魔鬼试探耶稣说，什么才是你的人生使命呢？难道你不应该追求成功吗？难道你不

应该争取尊荣吗？在殿翅上跳下来以后，人们会承认你、接纳你，难道你不需要这些吗？

耶稣却回答说，我只有一个使命，就是单单侍奉神。 

那么接下来这个能力就给他，因为圣灵的能力单单的就服务于这个使命。他不会去

服务于耶稣为自己争尊荣，争自己的吃喝、成功，争世界，圣灵的能力不会服务于这个。  

我自己也是体会到这个，你说，我们是神的仆人使女，我们可以向神求能力，求这

求那，但是别忘了，你求了这些东西干什么？你看耶稣，从来没有用他的能力为他自己服

务过。 

这是下面这个第三点我要讲的，对能力的考验。 

能力用在哪里比能力本身还重要。我们看这个武侠小说、武侠电影看得很清楚，这

个武功高的人，那个干起坏事来更可怕。你把武功用在哪里？魔鬼对耶稣说，用你的能力

叫石头变成食物吧，用你的能力从殿顶上跳下来吧，用你的能力在世界上大显身手吧。你

注意，这三个试探，都是让耶稣用他的能力。 

耶稣有没有能力？有。魔鬼说，你的能力不就是用来行神迹的吗？那么你就用神迹

来证明你有能力吧。你说你有能力你怎么证明？你证明这三样给我看看。耶稣一样都不证

明。那当然了，我们知道这些神迹耶稣并非不能行。实际上，耶稣后来所行的神迹比这要

大得多，多得多。但是此刻耶稣却拒绝了魔鬼，因为圣灵的能力不是用来保护自己、满足

自己、炫耀自己的。圣灵的能力只用来侍奉神和造福人。  

所以耶稣通过了三重考验，信心的考验，使命的考验，能力的考验。 

天父知道，耶稣首先成了一个战胜自己的人，然后他才有可能去战胜世界，战胜魔

鬼。 

我想这是每个人的经历。除非你首先战胜自己，否则的话你没有办法去战胜仇敌。

战胜我们自己靠的就是圣灵。就是顺服圣灵在我们里面的引导的声音，那个微小的声音。 
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第三节  会堂宣告大能 

 
那么第三件事儿就是在会堂宣告，宣告他的大能，他的权柄能力。 

他回到家乡，第一次记载他走进会堂。有人把以赛亚书交给他，他打开，找到一处

写着说，主的灵在我身上，因为他用膏膏我，叫我传福音给贫穷的人。差遣我报告被掳的

得释放，瞎眼的得看见，叫那受压制的得自由，报告神悦纳人的禧年。然后把书卷卷起

来，交还执事，就坐下。会堂里的人都定睛看他。耶稣对他们说，今天这经应验在你们耳

中了。（参路 4：17-21） 

这段话，我们在讲到恩典的时候，我们把他当作恩典的大赦令，恩典的宣告。那这

里，我们是从能力的角度来看，这是一个信心的宣告。什么信心的宣告呢？我就是先知所

预言、历代所期盼的以色列的拯救者，你们得救赎的禧年来临了。这是一个信心的宣告。 

你看耶稣讲的这句话多么有信心！这本来是以赛亚预言弥赛亚的时候所宣告的。那

耶稣接过来说这就是我，这就是我，我来了。这是一个大信心的宣告！ 

然后这是一个使命的宣告。什么使命呢？耶稣说，我来了是要报告一个大喜讯，这

就是被罪恶奴役的人可以自由了，被黑暗笼罩的人可以得到光明了，被魔鬼压制的人可以

得到释放了，因为上帝的恩典藉着我降临了。 

最后这是一个大能的宣告。什么大能呢？说圣灵在我身上，因为他用膏膏我。这意

思就是说，凡是我报告的都已经成就了，凡是我传达的都已经实现了。 

 
 

第四节  大能的一体性 

 
那么最后，我跟大家分享大能的一体性。 

为什么要讲这件事呢？因为刚才我们一直强调三个概念，你们注意到了可能：信

心，能力，使命。 

你看，耶稣受洗的时候，这三样都出现了；旷野试探，这三样出现了；会堂宣告，

这三样出现了。信心、能力和使命，这三点都活灵活现的。为什么？因为这是圣灵举一反

三的工作。  

首先，圣灵产生能力。 

有些人看重神迹，渴望获得能力。有些人不那么看重神迹，不那么渴望能力。你注

意，现在我们在教会里面看到的情况就是这种情况。有的很渴望，很渴慕，渴慕得不得

了。但是有的不那么渴望这个东西，也不那么渴慕这个东西。他们认为这个东西无关紧

要，而且很多的教授他们都认为，这个时代已经过去了。现在我们立足于世界不是靠神迹

奇事，不是靠能力，而是靠理论，而是靠道理——就是靠真理了，靠真理。 

但是问题不在于这，问题不在于你渴望不渴望。真正的问题是什么呢？有圣灵的人

必带来能力。你不渴望能力，不渴慕神迹，说明什么呢？只能说明你没有圣灵在身上。你

注意，如果有圣灵在我们身上，我们自然会渴慕。你说我不渴慕，那说明你没有圣灵的感

动，没有圣灵的引导。 
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其实，每一个基督徒多多少少都领受过圣灵，而且都被圣灵感动过。要不然的话，

他不会举手信耶稣。而且每个人呢，也都在祷告中甚至都流过泪，都激动过，火热过。哭

过笑过唱过沉默过。但是为什么后来我们没有圣灵的能力？ 

没有信心的情况下不可能有能力。只有用信心才能支取能力。耶稣行神迹的时候，

一再地对那些受者——就是承受神迹的人，都是问你信吗？你的信救了你。都是讲信，

信，信，信。 

那些麻风病人，血漏病人，那些瘫子，他们来到耶稣面前的时候，都是毫不怀疑地

去摸、去求，是不是？去拆房顶，那是凭着什么？凭着信心。耶稣见他们的信心，就指着

他说：小子，你的罪赦了。耶稣没有说，见你们的知识学问，也没有说看见你的德行，都

是看你的信心。 

不仅是耶稣，圣经里边的信心的伟人，亚伯拉罕，是吧，摩西，大卫，他们不是完

人，但是他们信心上是不垮的。 

所以，这是讲的第二点，就是圣灵激发信心，信心支取能力。 

第三点呢，圣灵赋予使命，使命使能力能发挥出来。 

这个使命很要紧。如果一个信徒——我们基督徒，没有担当神给你的使命，你身上

不可能有神的能力。这就是为什么说，我们也有圣灵，我们也受过洗呀，为什么我们身上

没有能力？因为你没给神干事儿啊。圣灵将使命放在人心里，承担这个使命的人，就会从

圣灵获得能力。不承担神的使命，就不会有神的能力。 

所以，我在想，能力这个事情是跟圣灵相关，同时又跟信心相关，同时又跟使命相

关。 

我们常常说，我的信心表现在祷告上。这是不错的，祷告的时候一定要有信心。但

是，祷告完了之后呢，你要不要去行动？祷告的时候充满了信心，你完了以后你得把脚迈

出去，迈向水里，那水才给你分开。所以，那个雅各书里面讲，信心没有行为就是死的。

（雅 2:17） 

那这个行为呢？我们常常理解错了，是理解成什么德行，善行，好行为。其实我仔

细查了，不是的。是指信心的行为。比方说刚才讲的这个瘫子，他的朋友们把房顶拆了，

把他从房顶上坠下来。这是行为，这是什么行为？信心的行为。 

亚伯拉罕带着以撒就上山，要杀以撒献祭，这是行为——希伯来书讲的行为。这个

行为是什么行为？不是亚伯拉罕做好人好事的行为，是信心的行为。因为这个行为根本不

是什么道德上的好行为，把自己的孩子杀了献祭，这是一种野蛮行为，这根本不是什么道

德行为。但是是信心的行为。 

拆了那个房顶，那是什么好行为？损坏人家的房屋。所以说我们常常理解成，说你

光有对神的信心也不行，你还得做好人好事，学雷锋。不是这个行为，是你表明你的信

心、表明你不顾一切，信心的行动。前面加一个定语，信心的行动。信心没有行动就是死

的，信心必须在行动中体现出来，神就给你能力。 

每个人自己勉励自己，我们常常缺乏的就是行动。你要去做，你在做的过程中，神

就把能力加给你，包括传福音。神是要我们行动，你不行动的话神不会替你行动。 
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我说这些话，都是我们彼此共勉。我们很多的这个得着，很多的看见，是在我们的

失败和痛苦中找到的。并不是我们成功了才记住，是失败了才记住。那下一次就是带着信

心承担使命，两者不能偏废。没有信心不行，但是有了信心还得去做，就是承担使命。 

最后我跟大家说一句话，就是说，一旦我们知道，如果不是靠着圣灵，不是凭着信

心，不是为着的使命，我们就得不到神的能力。就是一旦我们知道这一点了，那么我们也

就知道只要靠着圣灵，只要凭着信心，只要为了使命，就一定得到神的能力。那我们就去

实践！ 

 
祷告 

好不好我们一起来，做一个祷告。 

哦，主耶稣，我真知道你是神的爱子，因为你虽然入世为人，但是你却不是照着人

的样式活着，而是照着神的样式活着；你虽然有我们人的七情六欲，但是你却是不顺从

它，而是舍弃它；你虽然有超然的大能，却一丝一毫也不是为了自己使用。 

主耶稣，请你将你的圣灵、使命和信心，都放在我们身上，好叫我们有能力跟随

你，侍奉你。 

奉耶稣的名祷告。阿们！ 

 
 
 

059讨论题 

a. 请分享你接受信心考验的经历。 

b. 讨论信心、使命与能力三者之间的关系，举例说明。 
 

 
 
 


